

**BUREAUX**  
 ROUBAIX - 69-71, Grande-Rue. Tél. 231.33  
 TOURCOING - 23, rue Casseur. Tél. 47.  
 LILLE - 11, rue Faidherbe. Tél. 533.31.  
 PARIS - 38, boulevard Polignac. Tél. Provenç. 71.24  
 MOUSCRON - 105, rue de la Station. Tél. 4.44.  
**ANCIENS DIRIGEANTS :**  
 Jean Roboux  
 Alfred Roboux  
 Madame Alfred Roboux

# Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

**ABONNEMENTS**

Paris et départements  
 Roubaix-Tourcoing

3 mois ..... 40 fr. 50  
 6 mois ..... 75 fr. 50  
 1 an ..... 140 fr. 50

Autres départements  
 et colonies

3 mois ..... 45 fr. 50  
 6 mois ..... 85 fr. 50  
 1 an ..... 150 fr. 50

Compte chèques postaux  
 Lille 57 à 20000

## DURANT LES DEUX PREMIERES JOURNEES D'OPERATIONS DANS L'EST 2.589 AVIONS SOVIETIQUES ONT ETE DETRUITS

### Les forteresses de Grodno et de Brest-Litowsk ont été prises, ainsi que les villes de Kovno, Vilna et Dunabourg

#### Treize cents chars ont été anéantis



Une escadrille aérienne de combat et des avions de transport allemands sur le front est.

BERLIN, 29 JUIN. — Voici les premiers communiqués spéciaux publiés dimanche par le haut commandement des armées allemandes. Ils sont datés du grand quartier général du Führer et ainsi libellés :

Pour prévenir le danger menaçant à l'Est, l'armée allemande s'est lancée le 22 juin, à 3 heures du matin, contre le bloc gigantesque des forces adverses.

Les escadrilles de l'aviation allemande se sont jetées, dès l'aube, sur l'ennemi soviétique. Bien que ce dernier ait été, de loin, supérieur en nombre, la Luftwaffe a pu acquiescer, dès le 22 juin, la maîtrise de l'air à l'Est et détruire l'armée aérienne soviétique. Rien qu'au cours des combats aériens, 322 avions rouges ont été abattus, soit par les avions de chasse, soit par la D.C.A.

En ajoutant le nombre des appareils détruits au sol, l'aviation soviétique a perdu pendant la seule journée du 22 juin, au matin de laquelle les hostilités furent déclenchées, un total de 1.811 appareils. Les pertes allemandes, pendant la même journée, s'élevèrent à 35 avions.

Les armées allemandes de l'Est ont franchi le 22 juin au matin la frontière sur un large front. Elles se sont lancées en plein milieu des armées soviétiques, qui étaient sur le point de terminer leurs préparatifs d'attaque.

Les puissantes fortifications de frontière de l'ennemi ont été, en partie, forcées dès le premier jour. Les violentes contre-attaques des armées soviétiques ont été brisées avec de lourdes pertes pour elles. L'aviation allemande a pris à ces combats une part glorieuse.

Le 23 juin, l'ennemi a lancé de violentes contre-attaques contre les points de nos colonnes d'artillerie. Le soldat allemand est victorieux de ces combats. Toutes les tentatives soviétiques ont été repoussées, en partie dans des corps à corps farouches et sanglants. La forteresse de Grodno a été abattue, et prise après un violent combat.

L'aviation ennemie a, de nouveau, éprouvé ce jour les pertes les plus sévères. Au soir du 23 juin, le nombre des avions soviétiques anéantis s'élevait déjà à 2.589 appareils.

La forteresse de Brest-Litowsk, pilonnée par notre artillerie lourde, est tombée entre nos mains. Dernier bastion de l'ennemi, la citadelle a été prise d'assaut par nos troupes. Le 24 juin, la poussée allemande atteint Vilna et Kovno. Les deux villes sont prises le même jour.

En vue d'arrêter l'avance allemande, l'armée soviétique, engageant d'insurmontables chars d'assaut, a essayé d'attaquer nos divisions, de couper nos lignes avec l'arrière, de rompre les encerclements en voie de formation.

Les forces blindées allemandes, soutenues par nos formations anti-chars, se sont cependant définitivement imposées. Elles ont été efficacement assistées par la D.C.A. et l'aviation.

Les nouveaux tanks géants russes ont aussi succombé sous la bravoure des soldats allemands, ainsi que sous la qualité de nos armes.

A la fin du quatrième jour, ont été anéantis 1.200 chars d'assaut soviétiques par des formations de notre armée de terre, 97 chars d'assaut par l'aviation.

Le 26 juin, nos troupes opérant dans les pays baltes ont atteint, après d'audacieuses attaques, la Duna. Le fleuve a été franchi en plusieurs endroits. La ville de Dunabourg (Dvinsk) est tombée entre nos mains. Toutes les tentatives faites par l'ennemi d'empêcher ces avances par des contre-attaques désespérées ont échoué devant la vaillance de nos soldats.

Les unités de surface et les sous-marins de la marine de guerre allemande ont exécuté dans leur lutte contre la marine soviétique de nombreuses entreprises téméraires.

Dans l'est de la mer Baltique, un contre-torpilleur soviétique a été coulé par une mine. Le croiseur « Maxime-Gorki » a été sévèrement endommagé. Des sous-marins allemands ont anéanti deux sous-marins soviétiques.

Des vedettes lance-torpilles allemandes ont détruit deux contre-torpilleurs, un torpilleur et un sous-marin ennemi. La tentative de deux contre-torpilleurs soviétiques d'attaquer le port de Constantza a échoué grâce à la vigilance de l'artillerie côtière. Après un bref duel d'artillerie, un des contre-torpilleurs soviétiques a coulé ; l'autre a rebroussé chemin à toute vitesse.

### Le gouvernement soviétique envisagerait son départ pour Ekaterinbourg

Budapest, 28 juin. — Les milieux diplomatiques étrangers de Moscou croient savoir que le gouvernement soviétique envisagerait de transférer sa résidence de Moscou à Ekaterinbourg (Sverdlovsk). C'est dans cette ville, située à 1.300 kilomètres de Moscou, que fut interné, puis assassiné par les Soviets, l'empereur Nicolas II.

### Plusieurs milliers d'arrestations ont été opérées à Moscou

La G.P.U. aurait découvert un complot révolutionnaire

Ankara, 28 juin. — Au cours des trois derniers jours, la G.P.U. a procédé à Moscou à plusieurs milliers d'arrestations. Un certain nombre de personnes ont été fusillées. On croit dans les cercles diplomatiques de Moscou, que la G.P.U. a découvert une conspiration révolutionnaire. C'est la seule façon dont on puisse expliquer les arrestations en masse qui ont eu lieu.

### En pleine bataille aérienne, cinq bombardiers allemands attaquent un aérodrome

Cinq bombardiers allemands qui étaient protégés par six chasseurs « Messerschmidt » ont dû livrer en Ukraine une dure bataille aérienne à une importante escadrille d'avions soviétiques. Ceux-ci, au nombre d'une cinquantaine, les attaquèrent de toutes parts. Les avions allemands résistèrent de leur mieux et ne tardèrent pas à descendre une bonne demi-douzaine d'appareils ennemis, sans qu'un appareil allemand fût touché.

### Le maréchal Pétain reçoit une délégation de l'artisanat et de la petite industrie

Vichy, 28 juin. — Le maréchal Pétain, chef de l'Etat, a reçu en audience une délégation de l'artisanat, de la petite et moyenne entreprise, présentée par M. Jules Verger.

### Le retour à la terre

Les jeunes volontaires pour le service rural se font inscrire au bureau de la Société des agriculteurs de France, 8, rue d'Athènes, à Paris. (Ph. Siphon)

### Les Ukrainiens entourant un soldat allemand à qui ils remettent de ses œufs en gage de bienvenue.



### AU CONSEIL DES MINISTRES

Une loi prévoit l'internement de ceux qui "portent atteinte à la politique des prix et au ravitaillement du pays"

Vichy, 28 juin. — Le Conseil des ministres s'est réuni samedi, à 17 heures, au pavillon Sévigné, sous la présidence du maréchal Pétain, chef de l'Etat.

Il a adopté :

Sur la proposition du ministre-secrétaire d'Etat aux Finances et à l'Economie nationale, le budget du deuxième semestre 1941 et une loi relative à l'internement administratif des individus dont les agissements portent atteinte à la politique des prix et au ravitaillement du pays ;

Sur la proposition du ministre-secrétaire d'Etat à l'Agriculture, un projet de loi et un règlement d'administration publique relatifs à la pêche fluviale ;

Sur la proposition du secrétaire d'Etat au Ravitaillement une loi portant création d'un comité national interprofessionnel de la viande ;

Sur la proposition du secrétaire d'Etat à l'Education nationale et à la Jeunesse, un projet de loi sur le remplacement des écoles normales d'instituteurs.

Le reste de la séance a été consacré à l'expédition des affaires courantes.

L'amiral Darlan, et le général Huntziger, ministre de la guerre, revenus de Paris au cours de l'après-midi, ont assisté au conseil des ministres.

L'amiral Abrial, gouverneur général de l'Algérie, qui se trouve actuellement à Vichy, a participé, lui aussi, à la délibération.

Il a exposé aux membres du gouvernement diverses questions relatives à l'Algérie.

### LE RETOUR A LA TERRE

Les jeunes volontaires pour le service rural se font inscrire au bureau de la Société des agriculteurs de France, 8, rue d'Athènes, à Paris. (Ph. Siphon)



Les jeunes volontaires pour le service rural se font inscrire au bureau de la Société des agriculteurs de France, 8, rue d'Athènes, à Paris. (Ph. Siphon)

### " Nous entendons nous défendre contre le communisme "

déclare M. de BRINON à la presse américaine

Paris, 28 juin. — M. Fernand de Brinon, délégué général du gouvernement en territoire occupé, a reçu les représentants de la presse américaine. Interrogé sur les réactions de la France en face du conflit germano-soviétique, l'ambassadeur de France a fait les déclarations suivantes :

« Nous entendons nous défendre contre le communisme. Les services de la préfecture de police ont procédé récemment à l'arrestation d'environ 250 communistes étrangers qui viennent s'ajouter aux 16.888 arrestations et aux 688 internements administratifs opérés depuis juillet 1940 »

« La propagande communiste s'exerce d'autant plus que les souffrances nées de la guerre lui en donnent les prétextes. »

(Lire la suite page 2).



Un poste de gardes-côtes entre Saïda et Beyrouth. (Graphopress)

### LA DÉFENSE DE LA SYRIE

#### Dans le secteur de Palmyre cinq cents Français tiennent en échec depuis quatre jours une armée de cinq mille Anglais

Partout, l'assaillant se heurte à une résistance acharnée de nos troupes

VICHY, 28 JUIN. — Voici le communiqué officiel de samedi :

La situation d'ensemble n'a subi aucun changement au cours de l'après-midi du 27 et de la matinée du 28 juin. Sur la côte, et dans le Liban méridional, activité réduite, de part et d'autre, à quelques tirs d'artillerie.

Dans la région de Damas, les Britanniques ont cherché à s'infiltrer à l'intérieur des positions tenues par nos troupes ; ils ont été repoussés. Dans le désert, la garnison de Palmyre oppose une résistance acharnée aux forces motorisées britanniques. Elle contre-attaque chaque jour les éléments qui tentent de pénétrer dans la ville ou dans la palmeraie.

Au Djebel Druze, rien à signaler.

En différents points du front de combat, nous avons fait des prisonniers ; leur nombre exact n'est pas encore connu.

Notre aviation a poursuivi ses attaques du champ de bataille et a bombardé un navire britannique près de la côte. La R.A.F. n'a effectué aucun bombardement.

Beyrouth, 28 juin. — Au cours de batailles acharnées sont en cours. Par ces dernières vingt-quatre heures, tout les Français tiennent leurs positions principales s'est déroulée.

Des attaques anglaises au sud-ouest de Damas, près de Katan, ont été repoussées. Les monts Hermon ont été repoussés.

Près de Quastab et dans la montagne au nord de Damas, des combats ont eu lieu. (Lire la suite page 2.)

### Avions et sous-marins allemands ont coulé hier 93.000 tonnes de navires britanniques

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 28 JUIN. — Le haut commandement des forces armées communique ce qui suit :

Nos grands succès sur le théâtre oriental de la guerre seront publiés dans le courant de la journée de dimanche par des communiqués spéciaux.

Au cours de la nuit de vendredi à samedi, des avions de combat ont coulé, dans les eaux entourant l'Angleterre, six navires marchands chargés, naviguant en convoi et jaugeant ensemble 21.500 tonnes. Un autre cargo a été sérieusement endommagé.

D'autres avions de combat ont bombardé efficacement des installations maritimes et des aérodromes du sud-ouest et de l'est de l'Angleterre.

En Afrique du Nord, des avions de chasse allemands ont descendu quatre chasseurs et deux avions de combat britanniques ; un appareil allemand est perdu. Au cours de tentatives effectuées vendredi par des avions anglais de surveiller les territoires occupés, sur la côte de la Manche, l'ennemi a essuyé une fois de plus une défaite sensible. Dix-neuf appareils britanniques ont été abattus, soit quatre par des chasseurs, quatre par la D.C.A. et un par les mitrailleurs de la défense terrestre. Au cours de ces opérations un appareil allemand a été perdu.

Dans la nuit de vendredi à samedi, de faibles contingents d'avions ennemis ont jeté quelques bombes explosives et incendiaires sur la zone côtière de l'Allemagne du Nord. Il y a eu quelques victimes parmi la population civile. Des dégâts ont été causés à des bâtiments dans les quartiers habités, notamment à Hambourg et Brême. Cette tentative d'attaque nocturne s'est terminée, elle aussi, avec de lourdes pertes pour les Britanniques. Des chasseurs nocturnes et la D.C.A. ont abattu deux appareils et l'artillerie de la marine cinq des avions ennemis.

Un groupe de chasseurs nocturnes, placé sous le commandement du capitaine Hechhoff, a remporté, la nuit dernière, un troisième victoire aérienne nocturne. Le premier lieutenant Eckardt a abattu, en l'espace d'une heure quatre avions ennemis.

Des sous-marins allemands ont attaqué dans l'Atlantique des convois et des navires isolés protégés par de nombreux torpilleurs et par des hydravions. Ils ont coulé, au cours de ces actions, un pétrolier ainsi que sept cargos, d'une jauge totale de 46.700 tonnes.

Un pétrolier et deux cargos, jaugeant au total 25.000 tonnes, ont été atteints à corps de torpilles et particulièrement inégalement. La violence riposte ennemie n'a pas permis de se rendre compte de leur sort final. Il est toutefois probable que ces navires ont été détruits.

Au cours de ces attaques, un avion sous-marin a été infligé à l'Angleterre des pertes s'élevant au total à 71.700 tonnes.

Paris, 28 juin. — M. Fernand de Brinon, délégué général du gouvernement en territoire occupé, a reçu les représentants de la presse américaine. Interrogé sur les réactions de la France en face du conflit germano-soviétique, l'ambassadeur de France a fait les déclarations suivantes :

« Nous entendons nous défendre contre le communisme. Les services de la préfecture de police ont procédé récemment à l'arrestation d'environ 250 communistes étrangers qui viennent s'ajouter aux 16.888 arrestations et aux 688 internements administratifs opérés depuis juillet 1940 »

« La propagande communiste s'exerce d'autant plus que les souffrances nées de la guerre lui en donnent les prétextes. »

(Lire la suite page 2).